
本报讯 在 12 月 3 日国际残疾人

日来临之际，11 月 30 日晚， 区残联与

上海交响乐团音乐厅共同开启了“国

际残疾人日”特别行动，邀请区内 300

余名残疾人及亲友、 残疾人工作者一

同走进上交音乐厅，聆听了一场“山海

经与上海交响乐团年度委约新创专场

音乐会”，让众多残疾人文艺爱好者体

验了古典音乐的魅力。 晚上 7 时整，音

乐会正式开始，随着指挥的一声令下，

音乐响起，大提琴、小提琴、钢琴、长号

等多种乐曲声交织在一起， 场下的观

众们听得聚精会神， 纷纷沉浸在悠扬

的旋律中。

本场公益音乐会由上海交响乐团驻

团指挥张洁敏执棒，演绎了普利策奖得

主、著名作曲家周龙创作的乐队协奏曲

《山海经》， 其用立体多维的音乐图解向

世界展示和解读了中国自然山水、风土

人情和文明传承的博大精深。

据了解，在活动策划初期，区残联与

上交音乐厅经过多次沟通，实地确认了

场地动线坡道设置、轮椅座位、电梯、卫

生间、 残疾人停车位等无障碍设施，了

解了为特殊群体提供的服务，并提出了

专业建议，确保残疾人们能够真正实现

“无障碍”观演。

本次活动一经发布便得到了区内

13 个街镇残疾人们的积极响应和热情

参与。“我听到这个消息就立刻报名了。”

家住漕河泾街道的全国自强模范韩颖

说，“我非常喜欢音乐， 平时常会用手机

放些音乐来听，但交响乐不一样，一定要

去现场，现场是无可替代的。这一次上海

交响乐团专门为残疾人准备了一场音乐

会，我感到十分激动，并觉得有一种被社

会拥抱的感觉。 ”

为了欢迎这批特殊客人的到来，上

海交响乐团结合实际， 不仅将中场休息

时间延长至 20 分钟， 还特意组织了

“1380小红人”提供现场志愿服务。 区残

联机关、 场馆属地湖南街道也组织了近

20名助残志愿者、 平安志愿者在场内外

维持秩序、引导入场，做好相关保障工作。

根据市委关于涉粮问题专项巡视

巡察工作要求，按照区委统一部署，徐

汇区委第四巡察组于 2021 年 11 月 29

日进驻区粮食和物资储备局开展为期

一个月的专项巡察。

本次专项巡察的主要任务是： 重点

检查区粮食和物资储备局贯彻落实党中

央和市委关于粮食安全决策部署情况、全

面履行责任情况和履行监督责任情况。

第四巡察组将采取听取汇报、个

别谈话、受理信访、抽查核实等方式方

法开展工作。
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区委第四巡察组进驻区粮食和物资储备局

开展涉粮问题专项巡察

本报讯 11 月 26 日，区十六届人大

常委会举行第四十三次会议。 区人大常

委会主任李新华， 副主任朱成钢、 徐国

文、卢鉴、朱伟红、刘燕刚及常委会委员

共 29 人出席了会议，会议听取和审议了

区监察委员会关于开展群众身边腐败和

不正之风监督工作情况的报告， 关于

2021 年预算调整方案的报告， 审查和批

准了 2021 年预算调整方案。 会议听取了

关于 2020 年度本区预算执行和其他财

政收支审计查出问题整改情况的报告，

书面审议华泾镇人大、 部分街道人大工

委阶段性重点工作情况。 会议听取了关

于本区人大代表换届选举工作情况的报

告， 表决通过了关于第十七届人民代表

大会代表资格的审查报告， 关于召开区

十七届人大一次会议的决定。 会议决定

何雅同志为区监察委员会代理主任，并

通过了区人大常委会、区政府、区法院、

区检察院的任免职事项。 在颁发任命书

后，会议举行了宪法宣誓仪式。

对于下一阶段工作， 李新华强调，一

是认真学习领会党的十九届六中全会、中

央人大会议精神，贯彻落实区第十一次党

代会精神。 要把深入学习贯彻党的十九

届六中全会精神作为当前和今后一个时

期的重要政治任务，从党的百年奋斗重大

成就和历史经验中汲取精神力量，不断增

强“四个意识”、坚定“四个自信”、做到“两

个维护”，切实提高政治判断力、政治领悟

力、政治执行力。 把学习贯彻全会精神与

中央人大工作会议精神紧密结合起来，推

动新时代人大工作提质增效。要深入贯彻

区第十一次党代会精神， 坚持围绕中心，

服务大局，在区委的坚强领导下，发挥根

本政治制度的政治优势、体制优势和根本

优势，认真履职，为建设具有世界影响力

的社会主义现代化国际大都市卓越城区

作出人大的积极贡献。 二是高标准完成

区十七届人大一次会议筹备工作。

区十六届人大常委会举行第四十三次会议

筅 记者 汪晓

本报讯 12 月 2 日下午，区人大常

委会主任李新华与区党代表、 区人大代

表、街道干部组成的走访团来到新苑一、

二居民区开展“满意在徐汇”组团式走

访活动。

在座谈会上，走访团宣讲了党的十

九届六中全会精神、区第十一次党代会

精神和加装电梯的具体工作情况。 与会

居民代表与走访团共同探讨了社区活

动场所较少、小区设施老化、居民买菜

难和停车困难等问题，同时居民代表还

提出了“部分老年人所需进口药进医

保”等诉求。 走访团认真听取了居民的

意见、建议，并作了说明解释，表示将及

时与相关部门进行沟通并给予答复。 李

新华对居民的诉求一一做了回应，提出

了设立临时买菜点、加大力度提升小区

整体环境、加快停车场建设改造步伐等

解决意见。

又讯 11 月 29 日下午， 区委副书

记沈权与区党代表、区人大代表、街道干

部组成的走访团来到了宛三居民区开展

“满意在徐汇”组团式走访活动。

与会居民代表与走访团共同探讨了

加装电梯、社区食堂、施工情况、菜场管

理等小区管理建设问题， 同时居民代表

还提出了“社区老人就餐需求”“菜篮子

工程是重点”等诉求。沈权表示，“满意在

徐汇” 组团式走访有效搭建了政府与居

民沟通的平台， 进一步了解了居民身边

的实际困难， 希望相关部门努力协调推

动问题解决， 为相关政策精神的落地见

效提供助力。

搭建沟通平台 听取民意办实事

区领导率队开展“满意在徐汇”组团式走访

筅 记者 汪晓 曹香玉

大 字 新 闻

大 字 新 闻

□ 11 月 29 日， 上海市台湾

同胞投资企业协会徐汇区工委会

第七届第一次会员代表大会暨成

立十八周年大会举行。 区委常委、

统战部长秦丽萍， 市台协会长张

简珍等出席大会。

□ 12 月 1 日，由区委依法治

区办、区司法局、区法宣办共同举

办的第八个国家宪法日暨上海市

第 33 届宪法宣传周徐汇区主场

活动———“弘扬宪法精神，迈向卓

越徐汇新征程” 在徐汇滨江党群

服务中心举行。 区委依法治区办

主任、区法宣领导小组组长，区委

常委、 政法委书记习挺松出席活

动并讲话。

本报讯 我区在努力建

设具有世界影响力的社会主

义现代化国际大都市卓越城

区，文化旅游作为其中的一项

考核，近日被授予“全国文化和

旅游系统先进集体”称号。

找准“源头”，持续深挖一

批经典文化资源，体现历史文

脉的厚度。 我区坚持保护优

先，注重传承更新，以形态、业

态、生态、文态融合打造“魅力

衡复”“徐家汇源”“千年龙华”

“艺术西岸”品牌，为打响文化

品牌提供了历史文脉的定标

及产业发展的定位。 2021年，

完成千年龙华宝塔维护保养， 呈现充满江南

韵味同时富有时尚表达的龙华广场；以武康

大楼城市设计为契机， 打造海派风貌保护利

用的活化典范。

建好“码头”，扬帆输出一批海派文化超

级 IP，保持世界一流的高度 。 作为首批国家

文化和旅游消费示范城市和首批国家文化出

口基地， 我区大力推动文化资源禀赋转化为

经济发展动能。 连续三年承办上海国际艺术

品交易月， 中央广播电视总台长三角总部暨

上海总站、上海国际艺术品交易中心等落户

徐汇滨江。 商旅文融合发展更具活力， 文化

产业主要效益指标名列全市前茅，衡复历史

风貌活化精品迭出，武康大楼、黑石公寓等成

为网红打卡地。

让特殊人群享受音乐的力量

我区开展“国际残疾人日”特别行动

筅 记者 柴斌


